

Intervención de la diputada Beatriz Vélez Núñez del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, para razonar su voto a favor.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Esta Presidencia, concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Vélez Núñez del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, hasta por un tiempo de cinco minutos.

Adelante, diputada.

La diputada Beatriz Vélez Núñez:

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputadas y diputados.

Medios de Comunicación.

Pueblo de Guerrero.

Sin maíz no hay tortilla y sin tortilla no hay tacos y sin tacos no hay vida y ya tenemos hambre a esta hora.

el grupo parlamentario del PRI fija posición, en relación a la reforma a los artículos 4 y 27 de la constitución política de los estados unidos mexicanos, por las siguientes consideraciones:

Tenemos identidad ante el mundo que sin duda es el maíz, no podemos imaginar a nuestro país sin la producción del alimento base de todos los mexicanos, siendo este el principal alimento. En México se consumen 47 millones de toneladas de maíz cada año, su consumo es tanto del maíz amarillo como del maíz blanco, de ahí la importancia de la presente reforma al ser el alimento

base, debemos impulsar su producción. Guerrero está dentro de los seis estados con mayor producción de maíz, Guerrero es el centro de origen de maíz nativo produciendo 15 variedades de maíz nativo de las 59 que se producen en este país, la siembra y cosecha de este maíz es apto de resistencia y de autonomía, sin embargo desde la pasada administración Federal han quitado una serie de apoyos y subsidios a los productores de maíz, entre estos está el financiamiento y aseguramiento de las siembras, así como tecnología que ayude a los productores a generar maíz, no podemos dejar de pensar, de preocuparnos y debemos ocuparnos que con el cambio climático que se vive en particular, nuestra Entidad ha sufrido los embates de los fenómenos naturales que han causado mucho daño a las siembras y si éstas no están aseguradas, la pérdida mayor es para el campesino.

Esta reforma apoya a los pequeños productores, de ahí que el Grupo Parlamentario del Partido

Revolucionario Institucional el PRI, está a favor de la misma, sin embargo, la reforma nos queda a deber ya que hace falta mucho por hacer en beneficio del campo mexicano, no podemos cerrar los ojos y echar las campanas al vuelo, esta reforma ayuda un poco pero ayuda como lo establece la reforma, debemos tener de esa autosuficiencia alimentaria y en el caso del maíz importar lo menos posible, se trata de impulsar nuestro campo, ayudar a los vecinos, darle seguridad en su siembra que en muchos casos es de autoconsumo, hagamos pues las acciones correctas para detonar el campo mexicano, por eso desde ahora dejamos clara la postura de los diputados del PRI, recuperar los programas que fueron eliminados en apoyos al campo, que se paguen los precios de garantía y que se apoye a los medianos productores del maíz Guerrero y México no pueden existir sin este alimento vital y base de nuestra alimentación, nuestro voto será a favor.

Es cuanto, diputada presidenta.

